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Дорогие железнодорожники, уважаемые ветераны отрасли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём железнодорожника!

Для России, с ее просторами, железнодорожный транспорт был 
и остается ведущим. На всех этапах развития страны он верно 
служил интересам государства и его граждан, являясь его проч-
ной транспортной основой. 

Железнодорожный транспорт всегда славился энергичными, це-
леустремленными людьми, от слаженной и четкой работы которых 
зависят бесперебойные перевозки миллионов пассажиров и де-
сятков миллионов тонн грузов. Работа на железной дороге требует 
крепкого здоровья, выдержки, знаний, большой ответственности. 

Выражаю большую признательность за ваш высокий профес-
сионализм, ответственность, верность традициям и преданность 
избранному делу!

От всей души желаю всем работникам и ветеранам железных 
дорог доброго здоровья, счастья, новых трудовых побед, хоро-

шего настроения, неиссякаемой жизненной энергии и оптимизма, благополучия и удачи во 
всех ваших делах!

Т.А. Климина, мэр Усть-Кутского муниципального образования.

С весны этого года Александра Викторовна Колосова пыта-
ется добиться справедливости. По ее мнению, в Усть-Куте не 
уважают пешеходов, для их безопасного передвижения нет ни-
каких условий. Яркий тому пример – парковка возле торгового 
центра «Комфорт». Проезжая часть, а вокруг нее стоят маши-
ны. Как быть пешеходам? 

Войну за права пешеходов Александра Викторовна начала после 
того, как машина чуть не наехала на ее внука. Особенно сложно пере-
двигаться в этом месте пожилым людям: с тяжёлыми сумками в ру-
ках приходится с опаской обходить припаркованные автомобили. Во 
время учебного года утром и вечером здесь ходят школьники, рядом 
расположен детский сад.

Первым делом пенсионерка начала писать жалобы в Госавтоинспек-
цию, затем в другие инстанции. Александра Викторовна признается, 
что поддержать ее некому, все приходится делать самой.

В апреле этого года в ответном письме от главы города написано, 
что собственникам торгового центра будет вынесено предписание о 
приведении парковочных мест в соответствие. Полиция должна была 
направить предложение о принятии мер по обеспечению безопасности 
дорожного движения руководству магазина, поскольку было возбуж-
дено дело об административном правонарушении, но воз и ныне там. 

Сдаваться пенсионерка не намерена: написала письма в местные 
газеты, обратилась в редакцию программы «9 этаж» в надежде, что 
руководство торгового центра ее услышит и пешеходная дорожка все-
таки появится возле магазина. Возможно, на проблему обратят вни-
мание более глобально и приведут в порядок пешеходные дорожки и 
в других микрорайонах. 

Алена Зингаева, фото Ольги Фофоновой.

Уважаемые работники железнодорожной отрасли, дорогие ветераны!
От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником! 

Будет справедливым заметить, что День железнодорожника – 
это праздник всего населения Усть-Кута. Ведь история города не-
разрывно связана с историей строительства, открытия и развития 
железной дороги в Восточной Сибири. 

Все годы работы стальные пути крепко связывают воедино про-
странство не только нашего региона, но и всей страны, обеспечивая 
движение грузов, перевозку пассажиров. Четкую и бесперебойную 
работу этой сложной системы поддерживают работники железной 
дороги станции Лена. Высокий профессионализм, умение работать 
в команде, дисциплина – вот характерные черты каждого работ-
ника железнодорожной отрасли. Ваш труд – один из самых слож-
ных и ответственных.

Позвольте пожелать всем, кто связал свою судьбу с железной 
дорогой, новых свершений и побед, успехов и процветания вам и вашим семьям!

А.В. Душин, глава муниципального образования «город Усть-Кут».

Изумрудная свадьба – это важ-
ный юбилей для семьи Нарицыных. 
Это любовь со школьной скамьи. 
Позади остался большой жизнен-
ный путь. Владимир Александро-
вич и Гертруда Сергеевна стали на-
стоящими профессионалами в сво-
ём труде, воспитали прекрасную 
дочь, помогли в трудную минуту 
многим людям. Таких семей в Усть-
Кутском районе единицы, и они по 
праву заслуживают уважения.

– Ваша семья должна быть при-
мером не только для ваших детей 
и внуков, но и для молодых пар, 
только начинающих строить семей-
ную жизнь. Счастья, благополучия 
и долгих лет совместной жизни, – 
поздравила юбиляров Елена Куз-
нецова, заместитель мэра по со-
циальным вопросам, передав при-
ветственный адрес и цветы. 

Настоящим подарком для су-
пружеской пары стали воспомина-
ния. Чёрно-белые снимки: она – в 
белоснежном свадебном платье –
светится от счастья, он – молодой 
и влюблённый – в предвкушении 
праздника. Свадьбу отмечали в 18 
отряде, улица Космодемьянская, 
Старый город. Свежи в памяти и 
воспоминания, как подписями су-
пруги скрепили узы брака. 

Долгие годы счастья и любви
Эту семейную пару в Усть-

Кутском районе многие знают  
как людей добрых, отзывчи-
вых и неунывающих. Они – 
пример для подражания мо-
лодым, ведь вместе супруги 
прожили 55 лет. В день юбилея 
Гертруду Сергеевну и Влади-
мира Александровича Нари-
цыных чествовали сотрудники 
службы ЗАГС, районной адми-
нистрации и управления обра-
зованием УКМО.  

Как и прежде супруги Нарицыны 
относятся друг к другу трепетно, с 
уважением и любовью. А секрет их 
семейного счастья прост: уважать 
друг друга, уступать, понимать и 
любить.

Поздравить семью Нарицыных 
с этим знаменательным юбилеем 
приехала дочь Марина. Она гово-
рит, что родителей многое связы-
вает: не только общий быт, но и 
общественная деятельность, ко-
торой они по-прежнему активно 
занимаются, несмотря на возраст: 
им обоим по 80 лет.

– Они не бросают обществен-
ную деятельность, мама состоит 
в Совете ветеранов. Активно уча-
ствуют в написании краеведческих 
книг, а сейчас готовят материалы 

об участниках войны, занимают-
ся патриотическим воспитанием 
школьников, – рассказывает Ма-
рина Чепурная, дочь виновников 
торжества.

Образованию Гертруда Сергеев-
на посвятила 47 лет своей жизни, 
имеет множество наград и заслуг. 
Она – почетный гражданин Усть-
Кутского района. Владимир Алек-
сандрович тоже преподавал, кроме 
своей основной работы в пароход-
стве. Всё было в их жизни: радости 
и счастье, горести и печали, но они 
всегда оставались вместе. А это 
дороже всех изумрудов на свете. 
Семейный юбилей – 55 лет, прямое 
тому подтверждение.

Ксения Некрасова,  
фото пресс-службы  

администрации УКМО.

По информации Гидрометцентра России.

Суббота, 3 августа:
Ночь + 14   День + 30
Переменная облачность
Без осадков
Скорость ветра – 3 м/с

Воскресенье, 4 августа:
Ночь + 18   День + 29
Переменная облачность
Небольшой дождь
Скорость ветра – 2 м/с

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Владимир Александрович и Гертруда Сергеевна Нарицыны 
 отпраздновали 55-летие совместной жизни

Опасность  
ждёт пешехода 

 на каждом шагу

Реклама
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Напомним, что новые двух- и 
трехэтажные дома в нашем городе, 
в том числе и в мкр. Новая РЭБ, бы-
ли построены благодаря програм-
ме по переселению из ветхого и 
аварийного жилья. Ни для кого не 
секрет, что результат этого строи-
тельства оставляет желать лучше-
го, и дом по ул. Коммунистическая, 
5А не стал исключением.

– Со временем у нас начала от-
летать плитка на лестничных пло-
щадках, – рассказывает жительни-
ца второго подъезда. – Муж взялся 
отремонтировать, поставил воз-
ле нашей двери, однако на дру-
гой день её не обнаружил. Нашли 
осколки неподалеку от дома. При-
шлось искать и укладывать другую 
плитку. Сейчас её опять разбили, а 
переделывать это безобразие мы 
больше не собираемся. 

Первый подъезд переехал поз-
же, чем второй, именно тогда меж-
ду соседями начались конфликты. 
Как раз в нем обитают жильцы со 
«сложным» внутренним миром, и 
ещё одна трудность заключается в 
том, что пачкают и разрушают всё 
вокруг их дети. 

Жителями второго подъезда бы-
ло принято решение поставить же-
лезные двери и подключить домо-
фон, чтобы прекратилась беготня 
по подъезду. Летом они вынуждены 
открывать дверь, потому что вну-
три становится очень жарко. Не так 
давно хулиганы расписали все сте-
ны ругательствами и нецензурными 
словами, а кто-то из взрослых, бу-
дучи в нетрезвом состоянии, про-
бил входную деревянную дверь.

Очевидно, что установка домо-
фона решит проблему только в 
близлежащих домах и подъездах. 
В первом подъезде это не имеет 
смысла ещё и потому, что из две-
надцати квартир только три соглас-
ны платить за услугу.

Всё идет из семьи
Вести открытую войну с беспо-

койными обитателями новостройки 
готовы лишь единицы. Большин-
ство соседей не хотят ввязываться 
в затяжной конфликт или, хуже то-
го, поддерживают виноватых и со-
чувствуют им. Бросают мусор, рас-
писывают стены, стучат ногами в 
двери, плюют или оставляют иные 
отходы жизнедеятельности возле 
квартир – вот неполный перечень 
того, чем они «радуют» остальных 
жильцов. 

Попытки связаться с этими людь-
ми и поговорить не увенчались 
успехом. В очередной раз здесь 
закрытая дверь и глухое молча-
ние. По словам самой активной и 
неравнодушной жительницы Ан-
желики Волковой, если всё-таки 
удается высказать свои претензии 
недобропорядочным соседям, то в 
ответ получаешь оскорбления и не-
прикрытое хамство.

– Я же не требую чего-то особен-
ного. Хочется сделать наш подъ-
езд хоть немного уютнее, говорит 

А у нас бардак в подъезде, а у вас?
Проблема, с которой столкнулись жители новостройки по адре-

су: ул. Коммунистическая, 5А, стара, как мир: с момента заселе-
ния их беспокоят нерадивые соседи. Ситуация усугубляется тем, 
что, помимо скандалов и дебошей, они намеренно портят обще-
домовое имущество. Так как жилье относительно новое, этот ха-
ос расстраивает не только мирных, законопослушных граждан, 
но и сотрудников управляющей компании, вынужденных бороть-
ся с неплательщиками и нарушителями порядка. Есть ли у жиль-
цов шанс договориться мирно? Или придется искать законные 
методы воздействия на самых шумных и беспокойных соседей? 

девушка. – Испортили датчик дви-
жения и выломали плитку. Однаж-
ды поставила на подоконники цве-
точные горшки, но буквально на  
следующий день их унесли и раз-
били прямо за домом.

Приводят ещё один пример: уго-
стили ребят конфетами и просили 
фантики не разбрасывать. Утром 
обертки были в дверях и на подо-
конниках.

– Главное, что не на полу, – уму-
дряются пошутить в такой ситуа-
ции соседи.

Воспитывать чужих детей бес-
полезно. Если мама говорит им: 
«Делайте, что хотите, и ничего вам 
за это будет», то разве они послу-
шают постороннего человека? Вот 
и получается, что никто не учит их 
правилам поведения в обществе, 
беречь имущество и ценить чело-
веческий труд.

Давайте жить дружно?
Жители несколько раз обраща-

лись в управляющую компанию 
«Траст», обслуживающую микро-
район. Ведь дошло до того, что со-
трудник коммунальной службы от-
казывается следить за порядком и 
убирать их подъезд. В ответ пред-
ставители УК посоветовали обра-
титься к участковому.

– Действительно, к нам поступа-
ли жалобы от жильцов этого дома 
в устной форме, – подтвердил со-
трудник управляющей компании. – 
Согласно общепринятым правилам 
уборщица моет полы раз в месяц, 
а стены – два раза в год. Конечно, 
это неприятно, когда твой труд идет 
насмарку. Не раз писали объявле-
ния, делали замечания родителям 
и детям.

Также в УК сообщили, что жиль-
цы «нехороших» квартир ни разу 
не платили за коммунальные услу-
ги, общая сумма долга составляет 
более 100 тысяч рублей. Работа 
с должниками ведется через суд. 
Но для того, чтобы взыскать с них 
долг, они должны где-то числить-
ся:  работать, получать пенсию или  
стоять в ЦЗН. По факту у этих граж-
дан нет ни дохода, ни имущества.

В свою очередь, у жильцов есть 
ряд вопросов и к самой управля-
ющей компании. Например, когда 
будет отремонтирован козырек у 
подъезда, пострадавший во время 
схода снеговых навесов? Сотруд-
ники пообещали, что дефект бу-
дет устранен. Прозвучал вопрос о 
благоустройстве и уборке детской 
площадки, расположенной около 
дома, в частности, о наполнении 
песочниц. Накануне в мкр. Новая 
РЭБ с проверкой побывали пред-
ставители «Службы заказчика по 
ЖКХ». В ближайшее время на все 
детские площадки микрорайона 
должны привезти свежий песок. Что 
касается установки ящиков для по-
чты, то жильцы должны приобрести 
их за свой счет, заключив договора 
с местным почтовым отделением.

Возвращаясь к проблемам кон-
фликтующих соседей, управляю-

щая компания «Траст» привела 
положительный пример других 
домов, в которых тоже имеются 
неблагополучные соседи. Они не 
устраивают разборки, не обсужда-
ют друг друга за спиной, а пытаются 
найти компромисс и договориться. 

Однако, похоже, что жильцы до-
ма № 5А по ул. Коммунистическая 
настроены решительно и не наме-
рены уступать друг другу. 

Проблемные соседи –  
жалоба участковому

Как пресечь порчу общедомово-
го имущества со стороны соседей 
и добиться права на порядок и ува-
жение личных границ? На этот во-
прос ответила главный специалист 
и ответственный секретарь админи-
стративной комиссии УКМО Анна 
Караваева:

– Если вы стали свидетелем про-
тивоправных действий, необходи-
мо обратиться в полицию по теле-
фону дежурной службы: 5-01-43. 
Жители многоквартирных домов 
также могут обратиться к участко-
вому полиции с письменным заяв-
лением о принятии мер к дебоши-
рам-соседям. Сотрудники, прибыв-
шие на вызов, возьмут объяснения 
с заявителя, нарушителя порядка и 
свидетелей. 

Если по результатам проверки 
будут выявлены факты наруше-
ния законов Иркутской области об 
ответственности за нарушения в 
сфере охраны общественного по-
рядка (так называемый «закон о ти-
шине») или за нарушения в области 
благоустройства, то эти материалы 
будут переданы в городскую адми-
нистрацию для составления прото-
кола об административном право-
нарушении. Затем этот протокол 
будет передан в административную 
комиссию УКМО для рассмотрения 
и принятия по нему решения.

Хочу отметить, что заявителям 
необходимо настаивать на том, 
чтобы сотрудники полиции брали 
объяснения и с граждан, ставших 
свидетелями данного правонару-
шения.

Практика показывает, что в ходе 
разбирательства в административ-
ной комиссии бывает очень сложно 
доказать вину, когда есть только по-
казания заявителя и нарушителя. 

Если нарушитель заявляет, что 
он не виновен, помочь могут толь-
ко свидетельские показания. Чем 
больше будет доказательств вины 
нарушителя, тем больше основа-
ний будет для привлечения его к 
ответственности.
Ольга Фофонова, фото автора 

и жителей дома.

Похоже, что хулиганам в подъезде  
больше всего не нравится плитка

Чтобы нарушитель общественного порядка понёс заслуженное нака-
зание, необходимо подать письменное заявление в органы полиции

Вести открытую войну с беспокойными обитателями новостройки готовы лишь единицы

Козырек подъезда пострадал весной,  
когда рабочие сбрасывали снег с крыши
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В настоящее время система опо-
вещения не обеспечивает доведе-
ние информации и сигналов опас-
ности на всей территории города, 
поэтому городской администра-
цией принято решение выделить  
более четырёх миллионов рублей 

По информации пресс-службы администрации МО «город Усть-Кут».

На штабе ЖКХ, проведённом в 
городской администрации 25 ав-
густа, было принято решение об 
использовании снятого в ходе ре-
монтных работ по улице Халтурина 
асфальтного покрытия для ямочно-
го ремонта дворовых территорий 

Ямочный ремонт – частичное 
решение проблемы

В микрорайоне Старый Усть-
Кут продолжается ямочный 
ремонт дорог, на котором за-
действована спецтехника «Бе-
цема». Работы завершены по 
переулку Бурлова, с выходом 
на улицу Советскую.

и подъездных дорог к ним. Техни-
ку для этих целей выделяет КМП 
«Автодор», задача руководителей 
управляющих компаний – заблаго-
временно подать заявки с указа-
нием мест, где необходимо прове-
сти работы. 

В ходе проверки были сделаны 
контрольные закупки алкоголя, ко-
торые показали, что не везде со-
блюдается запрет на его продажу 
после 23.00 по местному времени. 

– С 1 июля 2019 года макси-
мальный рост тарифов на услуги 
водоснабжения, водоотведения 
и тепловую энергию составил 2,9 
процента, по отношению к январю 
2019 года. Рост тарифа на вывоз 
ТКО с июля составил 1,6 процента.

Чтобы рассчитать стоимость ус-
луги на вывоз ТКО, нужно умножить 
площадь помещения на тариф  
регионального оператора, утверж-

Безопасность граждан 
превыше всего

Когда возникает чрезвычай-
ная ситуация, своевременное 
оповещение населения часто 
не только может минимизиро-
вать ущерб, но и спасти жизни 
людей. На территории Усть-
Кута для этих целей в шести 
микрорайонах имеются элек-
трические сирены с ручным 
управлением, в четырёх – они 
задействованы в автомати-
ческом режиме, подключе-
ние происходит через единую 
диспетчерскую службу (МКУ 
«ЕДДС» УКМО). Автоматическая система оповещения населения в мкр. Нефтебаза 

для приобретения и установки  
оборудования электрических сирен 
системы оповещения.

– Нет ничего ценнее человече-
ской жизни, – заметил глава го-
рода Александр Душин в ходе 
совещания, посвящённого реше-

нию данного вопроса, – поэтому 
мы не должны жалеть средств на 
эти цели. 

Системы автоматического опо-
вещения будут установлены в мкр. 
Речники-1, Старая РЭБ, Кирзавод, 
Курорт, Мостоотряд и Турука.

Рост тарифов  
на коммунальные услуги

С первого июля произошёл 
рост тарифов на коммуналь-
ные услуги, в том числе на 
вывоз ТКО. В городскую ад-
министрацию стали поступать 
звонки с просьбой пояснить, 
на сколько процентов подоро-
жала данная услуга и как рас-
считывается её стоимость. На 
эти вопросы отвечает Евгения 
Алистратова, председатель ко-
митета экономики и прогнози-
рования:

дённый Службой по тарифам  
Иркутской области, его размер 
605,62 руб., и умножить на норма-
тив накопления ТКО, 0,063 кубо-
метров на квадратный метр. Для 
того, чтобы определить стоимость 
услуги за месяц, полученную сум-
му нужно разделить на 12 месяцев.

По вопросам начисления комму-
нальных услуг можно обращаться 
по телефону: 5-62-04.

Продажа алкоголя  
под контролем

В магазине «Меркурий», ИП Лабуш-
ный В.Д. после указанного времени 
спиртное продавалось без ограни-
чений. Выявлено нарушение и в 
торговой точке «Все в дорогу», ИП 
Мамедов М.А. 

Татьяна Перепёлкина, замести-
тель председателя комитета про-
мышленности, транспорта, связи 
и потребительского рынка город-
ской администрации, пояснила, 
что объект торговли «Всё в дорогу» 
по документам оформлен как точ-
ка общепита, спиртное к продаже 
в ночное время здесь разрешено, 
но только для употребления в по-
мещении вместе с приёмом пищи. 
Тем не менее, проданное пиво по-
купатель беспрепятственно смог 
вынести за пределы торгового  
помещения.

В городскую администрацию 
поступают многочисленные 
жалобы от населения на тор-
говлю алкоголем в торговых 
точках города в ночное вре-
мя. Но, поскольку письменных 
заявлений не поступало, про-
верить обоснованность на-
реканий помог рейд, органи-
зованный совместно силами 
Усть-Кутской городской адми-
нистрации и полиции на осно-
вании постановления прави-
тельства Иркутской области 
от 14.10.2011 г. №313-пп. 

– На каждого из предпринимате-
лей, владельцев торговых объек-
тов, где были обнаружены наруше-
ния правил торговли, составлены 
протоколы и наложены штрафы. 
Первоначальная сумма составит 
20000 рублей, но при повторном 
нарушении она удвоится, – сказала 
Анна Чемякина, инспектор группы 
исполнения по административному 
законодательству МО МВД России 
«Усть-Кутский».

Городская администрация всег-
да готова реагировать на жалобы 
граждан, но необходимо заметить, 
что претензия, высказанная жите-
лями Усть-Кута в устной форме, не 
всегда может служить основанием 
для проверки, необходимо пись-
менное заявление.

Ветераны нашего города ежегодно участвуют 
в областной спартакиаде

Возраст спорту 
 не помеха

Ежегодно ветераны нашего города готовятся к спартакиаде: 
пробежки на стадионе, упражнения в спортивном зале. Кроме 
этого, обсуждают предстоящие соревнования по легкой атле-
тике, плаванию, настольному теннису, шахматам и стрельбе. 

Путем этапного отбора уже собрана команда из восьми человек: чет-
веро мужчин и четыре женщины. Валентина Марченко, заместитель 
председателя физкультурно-оздоровительной комиссии, пояснила: 

– Соревнование проводит министерство физической культуры реги-
она совместно с Союзом пенсионеров России и областным Советом 
ветеранов. Эти мероприятия всегда проходят очень организованно. 
Нас встречают, размещают, кормят во время соревнований. Хочется 
сказать большое спасибо, что каждый год находят средства профи-
нансировать эту поездку, купить билеты, обеспечить питание в пути 
и собрать команду.

По итогам областной спартакиады из всех команд выбираются луч-
шие участники, они и войдут в сборную, которая будет представлять 
честь региона на всероссийском этапе. Мы болеем за наших участ-
ников и желаем им удачи, а по окончании соревнований обязательно 
расскажем об итогах поездки.

Будет ли кинотеатр  
«Магистраль» радовать  
новыми премьерами?

Устькутяне с нетерпением ждут популярные 
премьеры фильмов

Зимой этого года Усть-Кутский кинотеатр перешел к районной 
администрации. Было закуплено новое оборудование: звуко-
вая система, освещение и экран. Чтобы показывать новинки 
кино, требуется время для заключения договоров с крупными 
компаниями, такими, как 20th Century Fox, Central Partnership, 
Universal Pictures. А это значит, что вскоре ожидается показ 
наиболее популярных фильмов. 

Руководство кинотеатра уже подало документы на заключение до-
говора с компанией Disney, чтобы устькутяне могли приходить и смо-
треть самые ожидаемые премьеры.

Надежда Васильева, заместитель директора РКДЦ «Магистраль» 
по художественной части, рассказала подробности:

– Были поданы документы, рассматриваются они в течение трех 
месяцев. Как только Disney даст разрешение, мы заключаем догово-
ры и премьеры, которые рекламируются, будут показывать в нашем 
кинотеатре. Также кинотеатр не остается равнодушным к проблемам 
нашей области. Много ребятишек, которые прибыли из пострадавших 
от паводков районов, находятся в городе Усть-Куте. Наш кинотеатр 
предоставляет возможность, чтобы они приезжали и смотрели филь-
мы совершенно бесплатно.

Кинотеатр только начинает развиваться, и, как у любого нового  
проекта, происходят некоторые сложности и проблемы, но руковод-
ство не опускает руки и продолжает радовать жителей нашего города 
и района ежедневным показом фильмов. 

Записала Ирина Гудым.

НОВОСТИ «9 ЭТАЖ»

Пример расчёта для жилого помещения площадью  
50 квадратных метров: (50 кв. м х 605,62 р. х 0,063):12=159,98 р.
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В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

– Александр Викторович,  
самая обсуждаемая тема в горо-
де – это дороги, но начать я хочу 
не с их ремонта, а со строитель-
ства зоны отдыха в Речниках, 
реконструкции площади перед 
стадионом «Водник». Ведь этот 
объект уникальный для Усть-
Кута по нескольким причинам: 
он возводится за счет средств 
федеральной программы, здесь 
смогут проводить время и  
подростки, и взрослые, а глав-
ное, он, безусловно, украсит об-
лик нашего города.

– Хочу подчеркнуть, что мы сде-
лали всё от нас зависящее, чтобы 
войти в федеральную програм-
му «Формирование комфортной  
городской среды», так как хотим  
изменить вид города, чтобы лю-
дям было не только где работать, 
но и где отдохнуть. В прошлом году 

провели рейтинговое голосование 
среди устькутян, предложив им на 
выбор благоустройство нескольких 
территорий в различных микрорай-
онах города. Жители Речников ока-
зались наиболее активными: боль-
шинством голосов выбрали проект 
благоустройства возле «Водника». 

– Но ведь началу строитель-
ства предшествовала огромная 
работа?  

– Да, сначала провели рейтин-
говое голосование, по результа-
там которого выбрали террито-
рию для благоустройства. Затем 
подготовили макет реконструкции, 
заказали проектно-сметную доку-
ментацию и, получив положитель-
ное заключение экспертизы, пода-
ли заявку на участие в програм-
ме в министерство. Программа  
«Формирование комфортной го-
родской среды» реализуется за 
счет софинансирования из феде-
рального, областного и городского 
бюджетов. Таким образом, напра-
вив на создание проектно-сметной 
документации миллион восемьсот 
тысяч рублей и софинансирование 
из городского бюджета – двенад-
цать с половиной миллионов, мы 
дополнительно смогли привлечь 
четыре с половиной миллиона ру-
блей региональных и двадцать с 
половиной миллионов рублей фе-
деральных денег. В результате по-
лучим в Усть-Куте скейт-площадку 
для молодёжи и прекрасный сквер 
отдыха для всех устькутян. По этой 
же программе мы проведём благо-
устройство дворовых территорий, 
сейчас проекты находятся на экс-
пертизе. Как только получим поло-
жительное заключение и финанси-
рование, приступим к работам, на 
первоначальном этапе запланиро-
вано благоустроить 22 двора. Если 

жители хотят, чтобы их дом попал 
в список на благоустройство, пусть 
проявят инициативу. Подробно, что 
для этого надо сделать, можно уз-
нать на сайте нашей городской ад-
министрации.

– Теперь давайте вернёмся 
к одной из излюбленных тем,  
обсуждаемых горожанами, –  
ремонту дорог. Второй год под-
ряд мы видим, что проводится 
сплошное асфальтирование до-
вольно протяжённых участков 
центральной улицы. 

– Капитального ремонта требуют 
дороги практически во всём городе, 
я бы даже сказал, – строительства 
их заново, а это надо делать толь-
ко при наличии проектно-сметной 
документации. На её подготовку 
необходимо время, часто немалое.  
Хорошие дороги – это очень доро-
гое удовольствие. И если поступать 
по всем правилам, то мы должны 
были бы сначала заказать проек-
тно-сметную документацию, что-
бы не просто положить асфальт, 
а провести подготовительные ра-
боты, как это видим на той же  
объездной дороге: правильно сде-
лать уклоны, проложить водоотвод-
ные трубы, ливнёвки и остальное, 
что предусматривается проектом. 
Чтобы качественно отремонтиро-
вать все дороги в городе, нужно 
пойти именно по этому пути: зака-
зать проектно-сметную документа-
цию, пройти экспертизу. Пока мы 
будем это делать, будем получать 
упрёки от устькутян, что ничего не 
делается. Сейчас нас ругают за то, 
что делается, но работы ведутся не 
так, как хотелось бы. А нам прихо-
дится действовать в предлагаемых 
обстоятельствах: я в шутку назы-
ваю этот «ямочный ремонт» сплош-
ным асфальтированием. Пока мы 

КОМФОРТНЫЙ ГОРОД –  
РЕЗУЛЬТАТ МНОГИХ УСИЛИЙ

бросили основные силы на самые 
разбитые участки дорог, самые  
изношенные – это центральная 
улица, по которой идет интенсив-
ное движение. То, как сегодня идёт 
асфальтирование, – это текущий 
ремонт: сделали дефектную ведо-
мость и смету (на сколько хватило 
средств), хотели бы положить слой 
асфальта в десять сантиметров, а 
хватает только на пять, поэтому и 
кажется, что плохо. Этот ремонт не 
решает ни проблему воды, ни тро-
туаров, ни примыкания к бордюрно-
му камню. Вода – это главный враг 
асфальтного покрытия, каким бы 
качественным его ни сделали. Нуж-
но убрать воду с дороги. И это не 
сделает ни Душин, ни Калашник – 
это сделает проект. В 2019 году 
ИНК по договору социально-эконо-
мического партнёрства выделила 
нам 11 миллионов рублей на под-
готовку проекта ливнёвки по улице 
Кирова. Все знают, что, когда тает 
снег или пройдут ливневые дожди, 
стоит вода и по центральной ули-
це невозможно проехать. В мае 
мы получили деньги от Иркутской 
нефтяной компании, завели их в 
бюджет и направили на проекти-
рование ливневой канализации от 
Лены до Речников. Когда начнётся 
само строительство ливневой ка-
нализации,  за счет каких средств, 
кто будет подрядчик, – это вопрос 
времени, сегодня на него не отве-
тит никто. За средствами на реали-
зацию проекта придётся обращать-
ся в область, в местном бюджете на 
такой объём работ их не хватит. Мы 
ищем, как можно отремонтировать 
и второстепенные дороги. В горо-
де очень много грунтовых дорог, 
особенно в старом Усть-Куте, на 
Бирюсинке. Там, где есть асфальт-
ное покрытие, стараемся делать 

ямочный ремонт. Снятый асфальт 
используем для ремонта улиц,  
дворовых территорий. Понятно, что 
всё это только частичное решение 
проблемы, но и не делать ничего 
тоже нельзя.

– Добавляет проблем и боль-
шегрузный транспорт, который 
двигается по городу. Что дела-
ется, чтобы как-то ограничить 
его проезд?

– Мы ведём работу в этом на-
правлении, но здесь без помощи 
ГИБДД не обойтись. Так историче-
ски сложилось, что многие крупные 
предприятия находятся именно в 
черте города, и большегрузам при-
ходится двигаться по устькутским 
улицам. Понятно, что запретить 
проезд нельзя, бизнесу нужно раз-
виваться, но и бизнес должен пони-
мать, что жители города хотят жить 
в комфортных условиях. 

Сотрудники городской админи-
страции не имеют права останав-
ливать автотранспорт, это могут 
сделать только инспекторы ГИБДД. 
И мы сразу видим, когда прово-
дятся рейды, потому что водители 
тут же бегут к нам за пропусками. 
Хотелось бы, чтобы такие рейды 
проводились чаще, деньги, полу-
ченные за предоставление пропу-
сков, поступают в местный бюджет, 
и их можно направить на тот же  
ремонт дорог.

– Спасибо за интервью, Алек-
сандр Викторович. Хочется по-
желать, чтобы устькутяне с 
большим пониманием относи-
лись к работе городской адми-
нистрации, а также активнее уча-
ствовали в том же рейтинговом 
голосовании по выбору объек-
тов благоустройства.

Вера Таюрская,  
пресс-служба  

МО «город Усть-Кут».

Мэр района Тамара Климина распорядилась ежедневно доводить 
до населения информацию по пожароопасной обстановке. В дошколь-
ных учреждениях ограничили прогулки на улице, физическую актив-
ность, выходные мероприятия, рекомендовано соблюдение питьевого 
режима.

Готовность жилищного фонда к отопительному сезону составляет 
57, 4 процента, котельных – 43 процента, тепловых, водопроводных 
и канализационных сетей – 57 процентов. Есть отставание по закупке 
топлива, но его поставка ожидается к середине августа. 

В ходе административного совета была представлена информация 
о работе комиссии по делам несовершеннолетних за шесть месяцев 
текущего года. Отмечено, что подростковая преступность по сравне-
нию с аналогичным периодом прошлого года снизилась, но при этом 
увеличилось число тяжких и особо тяжких преступлений. 

Ремонт в учреждениях образования на завершающей стадии. С 1 
августа возобновится запись первоклассников в школы. Одновременно 
с этим стартует и приёмка учебных заведений. В плачевном состоянии 
сегодня находится детский сад № 13 в микрорайоне РЭБ. Тамара Кли-
мина распорядилась найти территорию вне зоны подтопления, подхо-
дящую для строительства нового детского сада, поскольку возведение 
нового микрорайона в РЭБе обеспечит местами в детском саду только 
детей сотрудников Иркутской нефтяной компании.

К завершению подходит ремонт в учреждениях культуры и спорта. 
В бывшем здании «Леналеса» в Старом Усть-Куте усилиями район-
ной администрации заменена кровля, вставлены пластиковые окна, 
на очереди – ремонт подвала. 

Ксения Некрасова

В результате густой задымлённости в Усть-Кутском районе  
обстановка остаётся напряжённой. Жалобы от жителей поступа-
ют во все инстанции. Как доложил первый заместитель мэра Ми-
хаил Барс, на очередном планёрном совещании 29 июля в районе  
действует два лесных пожара, три локализованы. 

Специалистами комитета по 
строительству ведётся контроль 
за выполнением нескольких про-
грамм. В рамках программы «Фор-
мирование доступной городской 
среды» продолжается благоустрой-
ство сквера возле СОЦ «Водник». 
На данный момент выполнены под-
готовительные и монтажные рабо-
ты, ведётся бетонирование чаши 
скейт-парка. Технические замеча-
ния и сложности устраняются в ра-
бочем порядке. 

Как сообщила Алла Куликова, 
председатель комитета по капи-
тальному строительству и капи-
тальному ремонту, по программе 
«Развитие дорожного хозяйства» 
заканчиваются работы по сплошно-
му асфальтированию от ул. Халту-
рина до дома № 72 по ул. Пушкина, 
которое выполняет ООО «Лидер». 
Нарекания по качеству работ под-
рядная организация устраняет. Эта 
же компания приступит к асфальти-
рованию дороги по ул. Речников.

В рамках программы «Модер-
низация объектов коммунальной 
инфраструктуры» проходит аукци-
он на приобретение материалов 
и выполнение работ по котельной 

Бирюсинки. По программе «Без-
опасность дорожного движения» 
объявлен аукцион на ремонт двух 
светофоров в районе центрального 
рынка и станции Лена. 

Два проекта находятся на экспер-
тизе, определяется достоверность 
сметной документации: по текуще-
му ремонту моста через Куту и ре-
конструкции дороги от ул. Новая до 
ул. Красной звезды. Проектные ра-
боты ведутся по двум новым оста-
новкам: у школы № 9 и магазина  
№ 6 на Нефтебазе. 

Предприятием «Автодор» про-
водилось выкашивание обочин, 
сбор и вывоз ТКО, промывка до-
рог, проведён ямочный ремонт 
на ул. Партизанской, по переулку  
Бурлова, приступили к работам на 
ул. Советской. 

Продолжается подготовка объ-
ектов ЖКХ к отопительному сезону. 
На 25 июля готовность котельных 
составляет 40 процентов, тепло-
вых сетей – 39 процентов, водо-
проводных – 46 процентов, жилого 
фонда – 47 процентов. Состоялся 
аукцион на выполнение работ по 
восстановлению остановки «Бе-
рёзка», определился подрядчик и 

на ремонт лестниц по ул. Кедровая 
и ул. Нефтяников. 

По информации специалистов, 
от чрезвычайных ситуаций с на-
чала лета в Иркутской области по-
гибли 42 человека, из них 8 детей. 
В Усть-Кутском районе – 6 человек. 
Александр Душин распорядился 
срочно решить вопрос с работой 
системы оповещения в городе. 

Специалистами администрации 
проводится работа по пресече-
нию несанкционированной торгов-
ли. Выявлены два случая, выданы 
предписания. Два торговых объек-
та привлечены к административ-
ной ответственности за продажу 
алкогольной продукции в вечер-
нее время.

На контроле и работа автобу-
сов на маршруте № 6. Нарушение 
расписания связано с низкой со-
циальной ответственностью води-
телей. Решается вопрос по подбо-
ру кадров. 

В июле традиционно происхо-
дит индексация тарифов на ком-
мунальные услуги. Рост тарифов 
на вывоз ТКО составил 1,6 про-
цента. В связи с этим, у населения 
при получении квитанции возника-
ет много вопросов. 

Публичные слушания по актуа-
лизации генерального плана зем-
лепользования пройдут 5 августа 
в 18 часов в здании администра-
ции города. 

Ксения Некрасова

Асфальтирование и ремонт дорог, участие муниципалитета в 
областных и федеральных программах, готовность к отопитель-
ному сезону, работа общественного транспорта. Эти и другие  
вопросы обсудили 26 июля в ходе планёрного совещания в  
администрации города.

О работе городской админи-
страции устькутяне судят, в том 
числе, и по тому, что делается в 
городе для создания комфорт-
ной жизни. Но часто эти сужде-
ния искажены незнанием того 
объема рутинной работы, ко-
торую приходится проделать, 
чтобы в городе велись ремон-
ты дорог и коммунальной ин-
фраструктуры, строились но-
вые объекты. Попробуем вос-
полнить этот пробел, затронув 
некоторые темы в интервью 
с главой города Александром 
Душиным.
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11 апреля 2019 года с сотруд-
ницей АО «Велес» Христиной  
Фитисовой случилось несчастье. 
На производстве девушка лиши-
лась сразу трех пальцев правой 
руки. По закону ей полагалась де-
нежная компенсация, однако руко-
водство предприятия не посчитало 
нужным выплатить пострадавшей 
сотруднице даже зарплату, обосно-
вав это тем, что деньги ушли на ре-
монт торцовочного станка. Сейчас 
Христина не может оформить инва-
лидность, так как не был составлен 
акт о производственной травме, – 
это еще одно нарушение трудово-
го законодательства. В настоящее 
время по этим вопросам заведено 
гражданское дело в суде.

От самоуправства руководства 
АО «Велес» пострадало еще около 
двадцати человек. Как утверждают 
сотрудники, поначалу это были не-
большие задержки по заработной 
плате, которые потом стали затяж-
ными. Основная отговорка – отсут-
ствие финансов. При этом отгрузка 
лесной продукции продолжается.

В один день уволили сразу  
17 человек. Сотрудники попыта-

лись добиться честно заработан-
ных денег и устроили забастовку, 
но нарвались на грубость со сто-
роны бывшего работодателя. В ре-
зультате, охраннику на проходной 
было велено не пропускать уво-
ленных сотрудников. Так, жертве 
производства Христине не разре-
шили пройти на территорию пред-
приятия, чтобы забрать личные ве-
щи. Руководство АО «Велес», как 
и правоохранительные органы, от-
казываются давать комментарии в 
СМИ по данной ситуации.

По словам старшего помощни-
ка прокурора Виктории Барс, в АО 
«Велес» были выявлены наруше-
ния трудового законодательства. 
На предприятии не соблюдаются 
сроки выплаты заработной платы, 
предусмотренные трудовым кодек-
сом. Своевременно не произведен 
расчет с уволенными гражданами. 
По данным фактам будут приняты 
меры прокурорского реагирования.

Кроме того, согласно закону об 
административной ответственно-
сти, были возбуждены дела за не-
исполнение требований к организа-
ции деятельности пунктов приема, 

переработки и отгрузки древесины 
на территории Иркутской области. 

Прокуратурой проводилась про-
верка не только АО «Велес», но и 
других лесозаготовительных пред-
приятий: ВСТК «Ангара» и ОО «Ат-
лант». В организациях выявлены 
нарушения экологического законо-
дательства и санитарно-эпидемио-
логических требований при сборе, 
накоплении, использовании, хра-
нении отходов производства и по-
требления. Также не соблюдаются 
требования пожарной безопасно-
сти. По данным фактам возбуж-
дены дела об административных  
нарушениях.

Махинации  
с пенсионными  
накоплениями

По результатам проверки, про-
веденной в отношении противо-
правных действий некоммерче-
ского пенсионного фонда «Буду-
щее», выяснилось, что заявления 
о переводе пенсионных накопле-
ний граждан были сфальсифици-
рованы. Подпись нотариуса оказа-
лась недействительной. Гражда-
не не удостоверяли свои подписи 

в иных субъектах РФ, и по факту  
не покидали территорию Иркутской 
области в этот период. По всем 
выявленным фактам возбуждены 
уголовные дела по ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество». В интересах 
граждан предъявлены исковые за-
явления в Мещанский районный 
суд города Москвы о возврате пен-
сионных накоплений.

Прокуратура города Усть-Кута 
настоятельно рекомендует граж-
данам обратиться в пенсионный 
фонд и запросить выписку, чтобы 
исключить возможность соверше-
ния противоправных действий.

Нарушения в сфере 
обеспечения лекарствами 

льготников
В прокуратуру обратился граж-

данин, имеющий заболевание и 
получающий медицинские пре-
параты на льготных условиях. Он 
жаловался на то, что длительное 
время не может получить лекар-
ства по рецепту врача, так как в 
аптеке они отсутствуют. По резуль-
татам проверки в адрес министер-
ства здравоохранения Иркутской 
области внесено представление 

Прокурорская проверка
В программе «Прокурорская проверка» старший помощник про-

курора Виктория Олеговна Барс прокомментировала ситуацию, 
касающуюся лесоперерабатывающего предприятия АО «Велес», 
в работе которого был выявлен ряд нарушений. Также она расска-
зала о нарушениях в сфере обеспечения льготными лекарствами, 
о банкротстве финансовой компании «Деловые инвестиции» и  
результатах проверки, связанной с переводом пенсионных нако-
плений в некоммерческий пенсионный фонд. 

об устранении нарушений законо-
дательства. 

В подобных случаях граждане 
имеют право получить компенса-
цию расходов на приобретение 
лекарственных средств. По закону 
указанная категория дел находится 
в компетенции прокуратуры, кото-
рая может представить интересы 
пострадавших в суде и взыскать 
все расходы на приобретение ле-
карств, которые должны выдавать-
ся бесплатно. Для этого необходи-
мо сохранять чеки, подтвержда-
ющие фактическое приобретение 
лекарственных препаратов.

Компания, признанная 
банкротом

Много обращений поступило по 
поводу того, что финансовая ком-
пания «Деловые инвестиции» не 
выплачивает денежные средства 
по договорам займа. В интересах 
граждан прокуратура обратилась в 
Октябрьский суд города Иркутска. 
В итоге, было принято решение о 
признании указанной организации 
банкротом. Граждане, имеющие 
на руках решения суда и исполни-
тельные листы в службе судебных 
приставов, должны обратиться в 
арбитражный суд Иркутской обла-
сти с заявлением, которое будет 
направлено конкурсному управля-
ющему Александру Геннадьевичу 
Шерстянникову для включения их 
в реестр кредиторов для дальней-
шего учета и производства выплат 
по договору.

Записала Ирина Гудым

По версии следствия, в июле 
2014 года директор техникума, 
действуя умышленно, использо-
вала свои служебные полномочия  

ПРОИСШЕСТВИЯ
Операция  

«Трезвый водитель»

В Усть-Куте перед судом предстанет директор техникума

С 12 по 14 июля инспекторы ГИБДД города Усть-Кута задер-
жали семь нетрезвых водителей. И это только те, кто попал под 
жезл сотрудников Госавтоинспекции.

В субботу, 13 июля, нетрезвый водитель иномарки Nissan Laurel, 
обгоняя движущийся впереди транспорт, не рассчитал дистанцию и 
столкнулся со встречным автомобилем УАЗ «Патриот». Машинам на-
несен серьезный ущерб, а водители отделались легким испугом, по-
страдавших нет. 

В воскресенье, 14 июля, еще один пьяный гонщик не справился с 
управлением и съехал с дороги в кювет, водитель остался жив.

Наталья Шекун, инспектор по исполнению административного за-
конодательства по ПДД, прокомментировала:

– Сотрудники ГИБДД напоминают, что Кодексом РФ об администра-
тивных правонарушениях за вождение в нетрезвом виде предусмотре-
но наказание в виде штрафа в размере 30 тысяч рублей и лишения 
прав на управление транспортным средством сроком от полутора до 
двух лет. За повторное нарушение предусмотрена уголовная ответ-
ственность и лишение свободы сроком до двух лет.

Преступление и наказание, все по закону, но самое печальное, что 
во время маневров пьяных водителей на дороге могут оказаться на-
ши родные и близкие. Если вы стали очевидцем, что кто-то сел не-
трезвым за руль, заметили подозрительное поведение водителей во 
время движения, незамедлительно сообщите об этом в дежурную 
часть полиции.

В результате ДТП пострадал подросток

Прибывшие на место аварии со-
трудники Госавтоинспекции устано-
вили, что 25-летний житель, управ-
ляя автомобилем Toyota Windom, 
допустил наезд на 12-летнюю 

Наезд на подростка попал в объектив камер видеонаблюдения, и 
горожане успели посмотреть его в социальных сетях. Сообщение 
о ДТП в полицию поступило сразу после случившегося. 

вопреки интересам службы, из 
личной заинтересованности, со-
стоящей в желании заручиться 
поддержкой председателя экза-

менационной комиссии технику-
ма, оформив с его сыном трудо-
вые отношения. Молодой человек 
фиктивно проработал в должности 
лаборанта до февраля 2016 года, 
за что получил заработную плату 
в размере чуть более 170 тысяч 
рублей.

Кроме того, в феврале 2017 го-
да обвиняемая трудоустроила в  
техникум своего сына, который, 

Следственными органами СК РФ по Иркутской области заверше-
но расследование уголовного дела в отношении директора Усть-
Кутского промышленного техникума. Она обвиняется в соверше-
нии двух эпизодов преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 285 УК 
РФ (злоупотребление должностными полномочиями).

Тело пропавшего мужчины  
было обнаружено в реке Лене

14 июля в дежурную часть полиции обратилась женщина с заяв-
лением о розыске своего 39-летнего сына, который с 11 июля не 
появлялся дома. О его местонахождении родственникам и друзьям 
ничего не было известно. Она также сообщила, что его личные вещи 
и документы были найдены на берегу реки в микрорайоне Кирова.

В ходе розыскных мероприятий 
в день подачи заявления, при по-
мощи службы Государственной ин-
спекции по маломерным судам, в 
реке Лене, было найдено тело не-
известного мужчины, по приметам 

проработав 9 месяцев, получил 
заработную плату в размере около  
140 тысяч рублей за фактически 
невыполненные обязанности.

В результате преступных дей-
ствий обвиняемой бюджету Ир-
кутской области причинен ущерб 
на сумму более 300 тысяч рублей.

Уголовное дело возбуждено по 
материалам проверки ОБЭП МО 

МВД России «Усть-Кутский».
Следствием собрана достаточ-

ная доказательственная база, в 
связи с чем уголовное дело с ут-
вержденным обвинительным за-
ключением направлено в суд для 
рассмотрения по существу.

По информации  
пресс-службы СУ СК РФ  

по Иркутской области.

По материалам информационной программы «9 этаж» записала Ирина Гудым.

школьницу, которая переходила 
проезжую часть по нерегулируе-
мому пешеходному переходу. В 
результате случившегося несовер-
шеннолетняя получила телесные 

повреждении и различные травмы, 
в связи с чем была доставлена в 
районную больницу. По факту про-
исшествия инспекторами ГИБДД 
проводится проверка. Уважаемые 
взрослые, напоминайте детям о 
соблюдении правил дорожного 
движения, а водителям во избе-
жание моральных и материаль-
ных последствий ДТП стоит быть  
внимательнее на дороге.

похожего на пропавшего. После 
проведения опознания личность 
была установлена, в настоящее 
время дело передано в следствен-
ный комитет города Усть-Кута. 
Установлена и личность женщины, 

тело которой также обнаружили на 
днях в районе речного порта. По 
факту случившегося Ленским ли-
нейным отделом полиции прово-
дится расследование, уточняются 
обстоятельства. Купальный сезон 
продолжается, будьте осторожны 
на воде, не употребляете спирт-
ные напитки. Попытки совместить 
пьянство и купание в реке нередко 
заканчивается летальным исходом.
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Усть-Кутский район  
в зоне задымления  
от лесных пожаров

По данным космического мониторинга, на 29 июля, на тер-
ритории Иркутской области в зоне задымления находится  
15 населенных пунктов в 4 районах. Задымление происходит 
от лесных пожаров Забайкальского края, республики Бурятии, 
республики Саха (Якутия), а также Катангского, Киренского, 
Усть-Кутского и Мамско-Чуйского районов Иркутской области.

В Бодайбинском районе в зоне задымления находятся два насе-
ленных пункта, нежилые. В Казачинско-Ленском районе в зоне за-
дымления находится один населенный пункт, в котором проживает  
323 человека. В Катангском районе в зоне задымления находятся пять 
населенных пунктов, три из которых нежилые. В посёлках Ербогачен 
и Ика проживают 1907 человек. В Киренском районе в зоне задымле-
ния находятся 7 населенных пунктов, шесть из которых нежилые, в 
населённом пункте Кривая Лука проживает 403 человека.

Наблюдение за загрязнением атмосферного воздуха в Иркутской 
области осуществляют 37 стационарных пунктов и передвижные эко-
логические лаборатории. Случаев высокого и экстремально высоко-
го загрязнения не зарегистрировано. Управлением Роспотребнадзора 
по Иркутской области проводится мониторинг качества атмосферно-
го воздуха. 

По результатам лабораторных исследований, 28 июля в г. Киренске 
зафиксировано превышение предельно допустимых концентраций: 
углерод оксид – в 1,6 раза, сера диоксид – в 1,3 раза, азот диоксид 
– в 1,1 раза. В остальных населенных пунктах превышений вредных 
веществ в атмосферном воздухе не обнаружено.

По данным Иркутского управления по гидрометеорологии и монито-
рингу окружающей среды, 29 июля в пожароопасных районах ситуация 
не изменится, в северных районах преимущественно без осадков. В 
зоне возможного задымления останутся населенные пункты Катанг-
ского, Киренского, Усть-Кутского, Усть-Илимского, Нижнеилимского, 
Бодайбинского и Мамско-Чуйского районов.

Населению этих районов необходимо соблюдать меры личной без-
опасности: при сильном задымлении не проветривать помещения, 
сократить время пребывания на открытом воздухе, при недомогании 
обращаться за медицинской помощью.

В Главном управлении МЧС России по Иркутской области  
работает телефон доверия: 8 (3952) 3-99999.

Горячая линия  
по качеству и безопасности  
плодоовощной продукции

Управление Роспотребнадзора по Иркутской области и ФБУЗ 
«Центр гигиены и эпидемиологии в Иркутской области» с 29 ию-
ля по 12 августа проводят тематическую горячую линию по каче-
ству и безопасности плодоовощной продукции.

Специалисты проконсультируют граждан о нормативных требова-
ниях к плодоовощной продукции, дадут рекомендации по выбору и 
приобретению продукции, расскажут, куда обращаться потребителю 
в случае обнаружения некачественного продукта в магазине.

Консультации можно получить по телефону: 8-800-350-26-86. Режим 
работы с 09-00 до 16-00 часов в рабочие дни, перерыв с 12-00 до 13-00.

Единый консультационный центр Роспотребнадзора 
8-800-555-49-43 (круглосуточно).

Правила грибника:
Чтобы предупредить отравле-

ние грибами, важно соблюдать ме-
ры предосторожности, в частности:

Собирайте грибы вдали от дорог, 
магистралей, вне населённых мест, 
в экологически чистых районах.

Собирайте грибы в плетёные 
корзины – так они дольше будут 
свежими.

Собирайте только хорошо знако-
мые виды грибов.

Срезайте каждый гриб с целой 
ножкой.

Все принесённые домой грибы 
в тот же день нужно перебрать, 
отсортировать по видам и вновь 
тщательно пересмотреть. Выки-
дывайте все червивые, перезрев-
шие, пластинчатые грибы, грибы 
без ножек, дряблые грибы, а так-
же несъедобные и ядовитые, ес-
ли их всё-таки по ошибке собрали.

Обязательно нужно подвергнуть 
грибы кулинарной обработке в день 
сбора, при этом каждый вид грибов 
готовить отдельно.

Чтобы избежать отравления 
грибами, помните, что нельзя:

• собирать грибы в вёдра, полиэ-
тиленовые пакеты или мешки – это 
приводит к порче грибов; 

• собирать старые, переросшие, 
червивые и неизвестные грибы; 

Дымовая завеса в Усть-Куте

РОСПОТРЕБНАДЗОР ИНФОРМИРУЕТ

Как собирать и  
готовить грибы

Ежегодно в России регистрируются случаи пищевых отравлений, 
связанные с употреблением грибов. Грибы являются труднопере-
вариваемым продуктом, в них много грибной клетчатки – хитина, 
который не только не переваривается, но и затрудняет доступ к 
перевариваемым веществам пищеварительным сокам. Поэтому 
блюда из грибов рекомендуются абсолютно здоровым людям, не 
страдающим заболеваниями пищеварительного тракта.

• пробовать грибы во время сбо-
ра; 

• подвергать грибы кулинарной 
обработке через день и более по-
сле сбора; 

• мариновать или солить грибы в 
оцинкованной и глиняной глазуро-
ванной посуде; 

• хранить грибы в тепле: это ско-
ропортящийся продукт. 

Советы покупателям
Если вы покупаете уже собран-

ные грибы, помните, что нельзя 
покупать сушёные, солёные, ма-
ринованные и консервированные 
грибы у случайных лиц и в местах 
несанкционированной торговли.

Не рекомендуется покупать све-
жие или сушёные грибы в местах 
стихийной торговли или покупать 
грибные консервы в банках с зака-
танными крышками, приготовлен-
ные в домашних условиях.

На рынках и ярмарках к прода-
же грибы непромышленного произ-
водства допускаются только после 
проведения экспертизы, которая 
проводится для контроля качества 
поступающих в продажу продуктов.

Экспертиза призвана определить 
качество грибов, их целостность, 
содержание радионуклидов. Толь-
ко после проведения экспертизы 
выдаётся разрешение на реализа-

цию продукции.
Если вы покупаете уже со-

бранные грибы в магазинах и 
супермаркетах, внимательно рас-
сматривайте упаковку с грибами, 
они не должны быть загнившими 
или испорченными. Не покупайте 
грибы, если нарушена целостность 
упаковки или упаковка грязная. 
Также не покупайте грибы, если 
на упаковке нет этикетки, листов-
вкладышей и вообще отсутствует 
информация о товаре.

Заготовка грибов
Занимаясь заготовками грибов, 

необходимо помнить, что суще-
ствует перечень съедобных гри-
бов. Из большой группы съедобных 
грибов только белый гриб, груздь 
настоящий, рыжик обыкновенный 
являются, съедобными грибами. 
Только эти грибы можно использо-
вать для приготовления грибных 
блюд без предварительного отва-
ривания.

Одной из главных причин воз-
никновения пищевого отравления 
является неправильная техноло-
гия приготовления грибов. Чтобы 
обезвредить условно съедобные 
грибы, нужно их специальным об-
разом обработать: очистить от зем-
ли, хорошо промыть в воде, а затем 
отмочить или отварить. В процес-
се обработки ядовитые вещества 
удаляются из плодового тела гри-
ба, только после этого можно грибы 
использовать для приготовления 
грибных блюд.

По информации Управления 
Роспотребнадзора  

по Иркутской области.
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6.50 «ПОГРАНИЧНЫЙ 
ПЕС АЛЫЙ». Художе-
ственный фильм (К/ст. им. 
М. Горького, 1979) (0+).
8.05 «Ноль-седьмой» ме-
няет курс». Художествен-
ный фильм («Мосфильм», 
2006) (12+).
10.00 «Новости недели» с 
Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России! (12+).
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.40 «Битва за небо. Исто-
рия военной авиации Рос-
сии». Документальный се-
риал. Фильмы 1-3 (12+).
14.00 Новости дня.
14.15 Дневник АрМИ - 
2019.
14.35 «Битва за небо. 
История военной авиации 
России». Документальный 
сериал. Фильмы 4-8 (12+).
19.00 Новости дня.
19.15 Дневник АрМИ - 
2019.
19.55 «Незримый бой». 
Документальный сериал 
(16+).
0.00 Танковый биатлон - 
2019. Полуфинал II группы.
2.00 «Даурия». Художе-
ственный фильм (6+).
5.00 «Проверено - мин 
нет». Художественный 
фильм (СССР, Югосла-
вия, 1965) (12+).
6.20 «Война машин». До-
кументальный сериал. «С-
65. Боевой «Сталинец» 
(12+)

5.00 - «Территория заблуж-
дений с Игорем Прокопен-
ко» (16+).
5.30 - «Игра престолов» 
6-й сезон  Сериал (США) 
(16+).
16.00 - «Игра престолов» 
7-й сезон. Сериал (США) 
(16+).
00.30 - «Военная тайна с 
Игорем Прокопенко» (16+).
04.40 - «Территория за-
блуждений с Игорем Про-
копенко» (16+).

05:20  Анна Здор, Алек-
сандр Константинов, Ольга 
Сухарева и Алексей Деми-
дов в фильме «Любовь и 
Роман». 2014 г. [12+]
07:20  «Семейные кани-
кулы».
07:30  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
08:00  «Утренняя почта».
08:40  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
09:20  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
10:10  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:20  ПРЕМЬЕРА. «До-
рожная карта». Фильм-
расследование Аркадия 
Мамонтова. [12+]
12:20  Анна Снаткина, Ека-
терина Вуличенко, Андрей 
Чернышов и Кирилл Гре-
бенщиков в телесериале 
«Русская наследница». 
[12+].
20:00  ВЕСТИ.
22:00  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:00  «Действующие ли-
ца с Наилей Аскер-заде». 
[12+]
02:10  Праздник Курбан-
Байрам. Трансляция из 
Московской Соборной ме-
чети.
02:55  Ольга Ломоносова, 
Евгений Сидихин, Ярослав 
Бойко и Инара Слуцка в 
фильме «Отдалённые по-
следствия». 2008 г. [12+].

6.10 Фильм «ПРИКЛЮ-
ЧЕНИЯ ШЕРЛОКА ХОЛМ-
СА И ДОКТОРА ВАТСО-
НА». «СОБАКА БАСКЕР-
ВИЛЕЙ» (0+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.50 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.00 «Секрет на милли-
он». Сергей Соседов (16+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
20.00 Сегодня.
20.40 Детектив «ПЁС» 
(16+).
0.45 Дмитрий Певцов в 
остросюжетном филь-
ме «... ПО ПРОЗВИЩУ 
«ЗВЕРЬ» (16+).
2.25 Детективный сериал 
«ПАУТИНА» (16+).
5.30 Боевик «КОДЕКС ЧЕ-
СТИ» (16+).

5.35 «Научи меня жить». 
Многосерийный фильм 
(16+).
6.00 Новости.
6.10 «Научи меня жить» 
(16+).
7.50 «Часовой» (12+).
8.20 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.10 Жанна Бадоева 
в проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.20 «Видели видео?» 
(6+).
13.10 «Наедине со все-
ми» (16+).

14.10 «Людмила Хитя-
ева. «Я не могу быть 
слабой» (12+).
15.10 Комедия «Стря-
пуха» (0+).
16.35 «КВН». Пре-
мьер-лига (16+).
18.00 «Точь-в-точь» 
(16+).
21.00 «Время».
21.50 Премьера. «По-
местье в Индии». Мно-
госерийный фильм 
(16+).
23.40 Джеймс Фран-
ко в фильме «Восста-
ние планеты обезьян» 
(16+).
1.35 Роб Лоу в фильме 
«Судебное обвинение 
Кейси Энтони» (16+).
3.20 «Про любовь» 
(16+).
4.05 «Наедине со все-
ми» (16+).

7.00 «Ералаш» (0+). 
Детский юмористический 
киножурнал.
7.50 «Приключения Кота в 
сапогах» (6+). 
Мультсериал.
8.15 «Спирит. Дух свобо-
ды» (6+). Мультсериал.
8.40 «Три кота» (0+). 
Мультсериал.
9.05 «Царевны» (0+). 
Мультсериал.
9.30 «Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
11.00 «ЗВЁЗДНАЯ ПЫЛЬ» 
(16+). Фэнтези. США - Ве-
ликобритания, 2007 г.
13.30 «ЧУМОВАЯ ПЯТНИ-
ЦА» (12+). Комедия. США, 
2003 г.
15.25 «ANGRY BIRDS В 
КИНО» (6+). Полноме-
тражный анимационный 
фильм. Финляндия - США, 
2016 г.
17.20 «ПИТ И ЕГО ДРА-
КОН» (6+). Фэнтези. США, 
2016 г.
19.20 «МОРСКОЙ БОЙ» 
(12+). Фантастический бо-
евик. США, 2012 г.
22.00 «ЖИВАЯ СТАЛЬ» 
(16+). Фантастический бо-
евик. США - Индия, 2011 г.
0.35 «КОВБОИ ПРОТИВ 
ПРИШЕЛЬЦЕВ» (16+). 
Фантастический боевик. 
2.55 «Слава Богу, ты при-
шел!» (16+). Импровиза-
ция.
3.40 «ДНЕВНИК ДОКТОРА 
ЗАЙЦЕВОЙ» (16+). Роман-
тическая комедия.
6.10 «Ералаш» (0+). 
Детский юмористический 
киножурнал.

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
8.30 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
9.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
9.30 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
10.00 «Дом-2. Lite» (16+). 
Реалити-шоу.
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «ШАГ ВПЕРЕД» 
(12+). Драма, мелодрама. 
США, 2006 г.
15.05 «ШАГ ВПЕРЕД-2: 
УЛИЦЫ» (16+). Драма, ме-
лодрама. США, 2008 г.
17.05 «Комеди Клаб» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
23.00 «Stand up» (16+). 
Юмористическая пере-
дача.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.05 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.05 «Такое кино!» (16+). 
Программа.
2.35 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
3.05 «Открытый микро-
фон». «Финал» (16+). 
Юмористическая пере-
дача.
6.40 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 2 августа 2019 г.

КУЛЬТУРА

Лето с библиотекой
В дни летних каникул библиотека-филиал № 1 по адресу  

ул. Реброва-Денисова, 7А проводит массу разнообразных ме-
роприятий:  игровые часы, библиотечные уроки, эковиктори-
ны,  видеопутешествия, мастер - классы по изготовлению раз-
личных поделок, часы патриотизма и краеведения, различные 
библиотечные акции.

«Что интересного в библиотеке летом?» – спросите вы. «Много чего 
интересного, замечательного и увлекательного, – ответим мы, – на-
пример, играть или смотреть интересные мультфильмы».

Так, 16 июля для жителей и гостей микрорайона Лена прошла би-
блиотечная акция «Книга ищет друга». Участники отвечали на про-
стые и забавные вопросы викторины «Угадай, кто это мог сказать?» 
о героях различных литературных произведений. Ребята познакоми-
лись с книжной выставкой «Лето интересных книг». Молодым роди-
телям раздали информационные буклеты о пользе семейного чтения 
и о том, что читать не только нужно, но и важно. Также мамы и папы 
узнали, как развить у ребенка интерес к чтению, записать сына или 
дочь в библиотеку и правильно обращаться с книгой. Мероприятие 
проходило в веселой и непринужденной обстановке, все участники 
получили сладкие призы и заряд хорошего настроения.

Обращаем внимание наших юных читателей на то, что каждую не-
делю по вторникам и средам для вас работают игровые часы и муль-
тизал. В библиотеке есть интернет-центр, оказываются услуги скани-
рования, ламинирования и ксерокопирования различных документов.

Приходите, не пожалеете!

А. Маврина,  
заведующая библиотекой-филиалом № 1 УКМО.

У ВАС ПРОБЛЕМЫ 
СО СЛУХОМ!?

Только 23 августа в  
с анатории  «Эйсейра»  
(г. Усть-Кут, ул. Речников, 
1А) ведёт консультатив-
ный приём специалист по  
слухопротезированию:  
индивидуальный подбор, 
настройка, продажа серти-
фицированных слуховых 
аппаратов известных евро-
пейских марок, в том числе 
цифровых программируе-
мых и внутриушных «неви-
димок», аксессуаров к ним.

Информация по ценам, 
запись по телефону:

8-902-511-67-89.
Доверяйте свой слух 

профессионалам!
Имеются противопоказания. Ознакомь-
тесь с инструкцией. Требуется консуль-
тация специалиста. Реклама (1-2)

– Ужас! Все стволы деревьев  
облеплены непонятными суще-
ствами устрашающего вида и раз-
мера.

– Считай, пропали деревья. Что 
это?! Никто не знает...

Для прояснения ситуации были 
привлечены специалисты Россель-
хознадзора. Все деревья обследо-
ваны, отобраны пробы, проведе-
ны лабораторные исследования, и 
выявлен вредитель. Неизвестным 
вредителем оказалась бабочка - 
боярышница, она относится к ти-
пичным садовым вредителям и не 
является карантинным объектом 
для территории Иркутской области.  
Холодная затяжная весна и резко 
наступившая летняя жара по всей 
Иркутской области привели к тому, 
что все насекомые-вредители са-
дово-огородных культур появились 
сразу и в больших количествах.

Бабочку-боярышницу часто на-
зывают капустницей, но это не так. 
Хотя они и принадлежат к одному 
семейству, но это два разных вре-
дителя. Сама бабочка-боярыш-
ница никакого вреда деревьям и 
кустарникам не приносит. Повы-
шенный лёт наблюдается при ано-
мально теплой погоде. Результат 
таких нашествий – листогрызущие 

личинки. Массовость будущих ли-
чинок объясняется тем, что за не-
большой срок жизни (15 дней) при 
благоприятных условиях (наличии 
тепла и влаги) – самка способна 
отложить порядка полутысячи яиц.  
Гусеница боярышницы при усилен-
ном питании полностью уничтожа-
ет зеленую часть листа, оставляя 
жилки. До самых холодов личинки 
растут до третьего возраста. Зиму-
ют в коконах. 

Как с ними бороться?!
Своевременная борьба с боя-

рышницей – верное решение. Что-
бы вовремя узнать о присутствии 
врага на деревьях, необходимо их 
своевременно осматривать. Ес-
ли были обнаружены гнезда, то 
их нужно собрать, сбив на землю  
руками или при помощи палки. 
После этого их следует сразу же 
сжечь, чтобы гусеницы не успели 
расползтись по участку. Их также 
можно собирать с веток и листьев 
с последующим уничтожением. 
Когда гусеницы сидят слишком вы-
соко, на землю под деревом рас-
стилают пленку, на которую стря-
хивают вредителей. 

Против боярышницы помогут 
такие препараты, как «Актофир» 

и «Битоксибациллин». Они воз-
действуют на работу кишечника 
бабочек, и через 4–7 дней насту-
пает гибель насекомых на обрабо-
танном участке. Используют такие 
средства неоднократно и в любое 
время, потому что они безопас-
ны для растений. Эффективное и 
простое средство – раствор мед-
ного купороса и мочевины. Он не 
только избавляет посадки от пе-
резимовавших вредителей, но и 
предупреждает появление новых. 
Приготовить раствор можно так: 
500 г мочевины развести в 5 л во-
ды. Раствор хорошо перемешать. 
Насыпать 100 г медного купороса. 
Добавить еще 5 л воды, чтобы об-
щий объем стал 10 л.

Полученной жидкостью опры-
скать кроны деревьев и землю 
под ними.

По информации Усть-Кутского 
МРО Россельхознадзор.

Жители города Киренска 
бьют тревогу

Непривычную для июня картину можно было наблюдать вдоль 
улицы Сибирской города Киренска. Издали казалось, будто дере-
вья почернели и сбросили листву. Вблизи видно: все окутано пау-
тиной и листья просто съедены. Кустарники черемухи и ивы стало 
затягивать паутиной с копошащимися гусеницами. Неизвестные 
вредители стремительно объедали листву. 



Буквально за считанные минуты 
вода затопила дом семьи Машуко-
вых села Бирюсинск Тайшетского 
района. Это событие навсегда оста-
нется в памяти девятилетнего Юры 
и его младшего брата Славы. Маль-
чишки признаются: так страшно им 
не было никогда. Стихийное бед-
ствие не пощадило и Тулунский рай-

Актуальные вопросы безопасности детей 
и подготовки к школе

В программе «Актуальное интервью» заместитель мэра по  
социальным вопросам Елена Александровна Кузнецова рассказа-
ла о программе помощи детям, пострадавшим от паводка, прове-
дении детской оздоровительной кампании и подготовке к новому 
учебному году.

он, который пострадал больше всех. 
И таких семей, эвакуированных с за-
топленных территорий, сотни. 

Усть-Кутский район активно вклю-
чился в помощь населенным пун-
ктам, пострадавшим от наводне-
ния. Было отправлено несколько 
машин гуманитарной помощи. В 
санатории «Усть-Кут» разместили 

более 150 ребят из затопленных 
районов. Здесь они находились 21 
день. Сложность в том, что все они 
разного возраста; чтобы отвлечь их 
от произошедшего, был организо-
ван разнообразный досуг. 

Многие из ребят находились в со-
стоянии стресса, с ними работали 
психологи, но главное, у них есть 
крыша над головой, полноценное 
питание и необходимая одежда. В 
этом убедилась и мэр района Та-
мара Климина. Благодаря заслуге 
местных предпринимателей, в са-
наторий привезли новую детскую 
одежду, нижнее белье, обувь и 
другие вещи. На пункте сбора во-
лонтеры все расфасовали в баулы 
и мешки.  

– Работу пункта гуманитарной по-
мощи по адресу: Кирова, 79, при-
остановили. Поступают сигналы с 
территорий Тулуна, Тайшета, Ниж-
неудинска и Чуны, что предметов 
первой необходимости достаточно. 
Если будет необходимость, то рабо-
та возобновится, – пояснила Елена 
Кузнецова. – Со стороны руковод-
ства оздоровительного учреждения 
проделана большая работа. Прово-
дились неоднократные совещания 
с участием специалистов районной 
больницы, местного отдела Роспо-
требнадзора, депутатского корпуса. 
Отрадно, что в нашем городе живут 
неравнодушные граждане, опера-
тивно откликнувшиеся на беду.

Летний сезон в самом разгаре, 
активно проводятся мероприятия 

Вот уже на протяжении 320 лет 
село Подымахино является неотъ-
емлемой частью и природным бо-
гатством Усть-Кутского района, по-
этому на празднике присутствовали 
не только его жители, но и гости, ко-
торые также хотели разделить это 
радостное событие с виновниками 
торжества.

На праздничном концерте музы-
ка разлеталась по окрестностям, 
песни и пляски, слова благодар-
ности и поздравления – все это не 
прекращало звучать ни на минуту. 
Выступали как местные творческие 
коллективы, так и артисты РКДЦ 
«Магистраль». Яркие музыкальные 
и танцевальные номера отлично 
поднимали настроение зрителей.

Принимайте  
поздравления

Поздравить селян приехала мэр 
Усть-Кутского муниципального об-
разования Тамара Александров-
на Климина, которая произнесла 
много теплых слов и пожеланий. 
По старой русской традиции мэра 
встречала глава сельского поселе-
ния Татьяна Витальевна Пахомо-
ва с хлебом и солью. Отдельные 
слова благодарности прозвучали 
в адрес Татьяны Витальевны, на 
её хрупкие, женские плечи легла 
забота о поселении. Она успеш-
но справляется со своей работой, 
Подымахино процветает и стано-
вится только лучше. Жители очень  

13 С ПРАЗДНИКОМ! Пятница, 2 августа 2019 г.

С юбилеем, любимое село!

Звание почетного гражданина Усть-Кутского района получила  
директор школы с. Подымахино Людмила Мантахаева

Сельчане принимали поздравления в честь 320-летия Подымахино

27 июля жители Подымахино отпраздновали 320 лет со дня ос-
нования поселения. Сельчане принимали поздравления, подарки и 
радовались каждому доброму слову в честь юбилейного торжества.

ценят то, что делает для них Татьяна  
Витальевна, они все уже давно 
большая и дружная семья.

Звание почетного гражданина 
Усть-Кутского района получила 
директор школы с. Подымахино 
Людмила Федоровна Мантахаева, 
которая многие годы учит и воспи-
тывает юных жителей села. Но это 
не единственная награда Людми-
лы Федоровны, ее награждали не-
сколько раз, в том числе и за актив-
ное участие в жизни села, которому 
она посвятила большую часть своей 
трудовой деятельности.

Помимо всех прочих подарков, 
селян ждал весьма неожиданный 
сюрприз – денежный сертификат в 
размере 100 тысяч рублей. Все при-
сутствующие были рады такому по-
дарку, и хором крикнули «спасибо».

Ах, этот праздник!
В этот день никто не остался без 

внимания, каждого вспомнили и 
отблагодарили. Удостоились вни-
мания молодые семьи, у которых в 
этом году родились дети. Подарки 
получили и счастливые родители, и 
малыши. Так прекрасно, что жите-
лей села Подымахино уже с пеле-
нок всем сердцем любят, уважают 
и заботятся о них, ведь дети – это 
наше будущее.

По словам местных ребятишек, 
им нравится жить на своей малой 
родине, а особенно они любят та-
кие праздники, где можно от души  

повеселиться, насладиться музы-
кой и принять участие в празднич-
ной программе. Весь вечер малень-
кие артисты, мальчишки и девчонки, 
охотно пели, танцевали и дарили 
хорошее настроение себе и окру-
жающим. Ребята с гордостью гово-
рят, что они живут в селе и что им 
повезло родиться именно тут.

Этот вечер подарил всем множе-
ство улыбок и незабываемых мо-
ментов, каждый вернулся домой 
счастливым и довольным. Возмож-
ность пообщаться с односельчана-
ми и провести с ними время в такой 
прекрасной атмосфере делает дру-
жеские отношения крепче, а людей – 
добрее. Остается только еще раз 
поздравить всех жителей с юбиле-
ем и с нетерпением ждать следую-
щей встречи! 

Валерия Шмыкова,  
фото Оксаны Некрасовой.

в рамках детской оздоровительной 
кампании. Стартовал муниципаль-
ный фестиваль «Безопасное дет-
ство». Он будет касаться всех оз-
доровительных учреждений: лагеря 
«Рассвет», санаториев «Усть-Кут», 
«Эйсейра» и других. С помощь спе-
циалистов МЧС, ПДН, Роспотреб-
надзора, членов межведомственной 
комиссии по организации летного 
отдыха реализованы мероприятия, 
которые направлены на профи-
лактику травматизма, несчастных 
случаев. Поступают предложения 
продлить фестиваль на весь лет-
ний период. Сотрудники управле-
ния культуры, спорта и молодежной 
политики работают с населением 

удаленных микрорайонов города, 
а также в поселениях.

Начинается подготовки к новому 
учебному году. Все образователь-
ные организации осуществляют 
текущие, капитальные ремонты. С 
первого августа начнется офици-
альная приёмка образовательных 
организаций к началу года. Муни-
ципальная программа «Вектор дет-
ства, семьи и материнства» пред-
усматривает подарки для новорож-
дённых на сумму около 100 тысяч 
рублей. Приобретены необходимые 
принадлежности по акции «Школь-
ный портфель», которые также вру-
чили и пострадавшим от паводка. 

Записала Ирина Гудым.

128 школьных портфелей укомплектовано и вручено ребятам,  
прибывшим в Усть-Кут из затопленных территорий

Во время отдыха дети хорошо отдохнули, набрались сил 
 к новому учебному году и получили памятные подарки
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«Однажды у нас  
появилась лошадка…»

Первым в семью попал Лучик – 
породистый шотландский пони. 
Игривый и своенравный в силу воз-
раста, запряженный в карету, он 
ведет себя спокойно и благовоспи-
танно. Его адаптацией занималась 
опытный инструктор Маргарита За-
рипова, она же подсказывала хозя-
евам – Игорю и Елене –, как укро-
щать молодого коня и правильно 
ухаживать за ним. 

Остальных питомцев завод-
чик приобрел в Братске практиче-
ски друг за другом. Великолепная  
Муза, рыжей масти, со светлой шел-
ковистой гривой, вызывает восторг 
у представительниц прекрасного по-
ла, зато нарядные и славные мини-
пони Чародей и Корица чаще все-
го привлекают внимание детворы. 
Зимой они становятся пушистыми, 
как одуванчики, их хочется всё вре-
мя гладить и обнимать.

Обучением и воспитанием ло-
шадок занимаются Маргарита За-
рипова и Арина Таюрская. На дан-
ный момент они объезжают Музу, 
она долго стояла в конюшне. Для 
столь сильного и свободолюбивого 
животного движение – это жизнь, и 
уже сейчас Муза спокойно ходит по 
городу и ничего не боится.

– Я занималась конным спортом 
на ипподроме в Улан-Удэ, – расска-
зывает Маргарита. – Участвовала 
в состязаниях: и в конкуре, и в вы-
ездке. Иногда ставили на скачки, но 
это не мой вид спорта, лошади там 
ретивые, и удержать их трудно. По-
том переехала в Усть-Кут. Пока не 
познакомилась и не примкнула к 

местным заводчикам, очень скуча-
ла по лошадям.

Жизнь в движении
К нашему климату лошади при-

учены, поэтому период адаптации 
проходит хорошо. Каждая из них 
живет в своем «домике», питается 
растительной пищей: овсом, тра-
вой, яблоками и морковкой, и нахо-
дится под постоянным ветеринар-
ным наблюдением. Конюхи следят 
за внешним видом и состоянием 
животных. По мере необходимо-
сти приезжает ветеринарный врач 
и ставит им прививки.

Уход и содержание – дело тонкое. 
Лошадь получает удовольствие от 
обязательной чистки, это своего ро-
да массаж и дополнительный кон-
такт с человеком, который собира-
ется её оседлать. Каждый день ей 
нужно работать, бегать, резвиться, 
иначе она может застояться, оди-
чать или ослабеть: начинают под-
гнивать копыта, болеть мышцы и 
суставы. Кроме того, регулярные 
тренировки развивают легкие и ра-
зогревают кровь.

После покосов несколько тонн се-
на специально отводится для корм-
ления четвероногих, а также в неде-
лю уходит примерно мешок овса. 

– У нас обычное сельское хозяй-
ство, – поясняет Игорь Подоляк. 
– Сейчас идет сенокос. При этом 
наши лошади не работают и не хо-
дят в санях. Они только едят, спят 
и гуляют.

Хозяин указывает на Музу, кото-
рая легкой поступью шагает по при-
мятому зеленому лугу, и добавля-
ет: «Одна такая прогулка для нее 
ничего не стоит, по идее она мо-

жет тянуть около ста килограммов, 
и даже больше. А маленькие по-
роды изначально были выведены 
для тяжелой работы в шахтах, поэ-
тому Лучик, например, без особого 
труда катает по восемь ребятишек 
в повозке».

В наш мирный век высоких тех-
нологий и прогресса конь перестал 
быть работником, кормильцем, бо-
евым товарищем. В его природных 
инстинктах не заложено подчинять-
ся человеку, возить его на себе, и, 
чтобы он продолжал это делать, 
нужно уделять ему много времени 
и внимания, стать для него не толь-
ко хозяином, но и другом.

Друг для души
В последнее время, несмотря на 

засилье автомобилей, верховая ез-
да опять входит в моду. Для многих 
устькутян это увлечение остается 
диковинкой, некоторые и вовсе бо-
ятся лошадей. Как правило, в седло 
садится тот, кто уже ездил верхом, 
а новичкам помогают инструкторы.

Информация о дате и времени 
проката публикуется в официаль-
ных группах в социальных сетях. 
Также здесь можно прочитать пра-
вила техники безопасности. Что-
бы договориться  и забронировать 
время, лучше звонить заранее. Им-
провизированная площадка для ка-
тания в летний период – остров До-
машний.

Владельцы Музы, Лучика, Чаро-
дея и Корицы не планируют давать 
широкую рекламу. Это занятие для 
души. Также они выезжают в дет-
ские сады, на крупные мероприятия 
и дни рождения. Зимой, в свободное 
время, устраивают катания для ре-
бятишек на городской площади в 
мкр. Лена, иногда – в мкр. Речники.

Пони возят не только в карете, но 
и под седлом. Есть ограничение по 
возрасту: на мини-пони в основном 
садятся малыши до двух лет. Таких 
лошадок удобно запрягать в двуко-
лочки. Лучик тоже в основном ката-
ет маленьких детей.

Прокат работает по принципу са-
рафанного радио, и хозяева никогда 
никому не отказывают. Всё зависит 
от того, как человек относится к ло-
шадям в целом. Не только бывалые 
ездоки, но и те, кто решился попро-
бовать впервые, с удовольствием 
приходят в гости, навещают питом-
цев, чтобы погладить и понежиться, 
приносят им угощения.

В этом году заводчик больше 
не планирует покупать или разво-
дить лошадей. Зато в будущем хо-
тели бы взять верблюда. Он легок 
в адаптации и от лошади отличает-
ся немногим: только горб и шерсть 
растут. Вопреки стереотипам, мох-
натый верблюд не теплолюбивое и 
не привередливое создание: ест всё 
подряд, морозов не боится. 

Купить верблюда – дорогое удо-
вольствие. Средняя цена здорово-
го животного в пределах 350-400 
тысяч рублей. Дрессированный, но 
физически слабый, верблюд из зо-
опарка или цирка стоит дешевле – 
150-250 тысяч рублей. К слову, по-
купка лошади обходится примерно в 
40 тысяч рублей, а пони – 80 тысяч 
рублей. Чем меньше и эксклюзив-
нее особь, тем она дороже. 

Также в планах у хозяев заняться 
иппотерапией для детей с ОВЗ. Уже 
сейчас родители или педагоги могут 
договориться и приехать с детками, 
нуждающимися в подобной реаби-
литации и поддержке, на занятие, 
причем совершенно бесплатно.
Ольга Фофонова, фото автора 

и Маргариты Зариповой.

Где живут счастливые лошади?
Хотите испытать радость знакомства с одним из самых грациоз-

ных, умных и выносливых животных на свете? Или сделать неза-
бываемый подарок ребенку, прокатив его на чудесном послушном 
пони? От желающих отбоя нет, как утверждает Игорь Подоляк, вла-
делец проката лошадей в Усть-Куте. Жители не раз встречали его 
на различных праздниках, ведущего под уздцы красавца и всеоб-
щего любимца Лучика. Всего же у хозяина частной конюшни чет-
веро подопечных.

Прокат лошади или пони – 1500 руб. в час, независимо от  
количества желающих.
Катание на городской площади – 100 руб. за большой круг.
Официальная группа в социальных сетях «Одноклассники» 

и «ВКонтакте» – «Прокат на пони в Усть-Куте».

Лохматый и забавный Чародей  
в костюме морячка

Шотландский пони по имени Лучик – самый избалованный конь

Как правило, в седло садится тот, кто уже ездил верхом,  
а новичкам помогают хозяин или инструкторы

Маргарита Зарипова занималась конным спортом.  
Для неё это увлечение серьезное.

Погладить и обнять лошадку 
тоже приятно
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Девять семей продемонстри-
ровали свои креативные и ориги-
нальные детские экипажи, а также 
поборолись за призы. Меньше, чем 
в прошлом году, но это не главное, 
считают в «Клубе успешных мам», 
важнее, что мероприятие все же 
состоялось. Среди участников бы-
ли не только взрослые с обычными 
колясками, но и дети с игрушечны-
ми. Фантазии родителей не было 
предела: к празднику они воплоти-
ли самые необычные идеи. В этом 
году были представлены три номи-
нации: «Союзмультфильм», «Сво-
бодный стиль» и «Мама глазами 
ребенка», разнообразные яркие и 
красочные персонажи: Золушка, 
Красная Шапочка, Дед Мороз, бок-
серы, воздушный десант и другие.

– Это второй парад в нашем го-
роде, и в нем приняло участие не-
мало желающих, – поделилась 
мнением одна из организаторов 
мероприятия Мария Замчалина. – 
В этом году участников меньше, 
возможно, это связано с погодны-
ми условиями, но даже сильная за-
дымленность не помешала параду 
состояться. Я думаю, что он будет 
не последним, мы постараемся 
сделать его ежегодным городским 
праздником для детей и их семей. 
Родители приложили немало уси-
лий, создавая  костюмы для себя 
и своих малышей. Мы остались 
довольны, было ярко, весело, кра-
сочные костюмы, громкие девизы 
и много улыбок. Хочется, чтобы 
семьи в нашем городе были креп-
кими, папы и мамы – успешными, а 
наши дети – самыми счастливыми.

От заядлых рыбаков  
до героев мультфильмов
Парад собрал много зрителей, 

прохожие то и дело удивлялись 
яркому шествию, но еще больше - 
невероятной фантазии и креатив-
ности. Они охотно принимали уча-
стие и в конкурсах, и в голосовании. 

– Мы посмотрели парад в про-
шлом году, нам понравилось, по-
этому нынче тоже приняли уча-
стие. Наша семья любит мультик 
«Золушка», много раз его пере-
сматривали и решили, что будем 

создавать именно этот образ. В 
будущем планируем посетить это 
мероприятие, но уже в другой но-
минации, – отметили Ольга Волос-
нова и маленькая Яна.

– В параде принимаем участие 
впервые, в прошлом году были на-
блюдателями. Решили перевопло-
титься в героев доброго советско-
го мультика «Дед Мороз и лето», 
- поделились Наумова Наталья с 
сыном Михаилом.

Несколько участников предста-
вили по два стиля оформления: это 
воздушная пехота, где маленький 
Богдан дефилировал в тельняшке 
и голубом берете на своем ориги-
нальном транспорте, а его старший 
брат Демид преобразился в заяд-
лого рыбака, затаившегося с удоч-
кой в зеленой траве.

– Так как у нас двое детей, то 
и средств передвижения нужно 
было два. Готовились несколько 
дней, последнюю ночь – до самого 
утра. Все не могли решиться, мо-
рально настраивались очень дол-
го, – рассказывают Юлия и Руслан  
Василевские.

– В самый последний момент по-
дали заявку и начали готовиться, 
сложно было подобрать материалы 
и придумать, как оформить нашу 
коляску. Остановились на добром 
мультике «Фунтик», – рассказала  
Анастасия Хороших. 

Пока судьи выносили решение и 
распределяли призовые места, со-
стоялся «Малышовый марафон». 
Дети весело проводили время в 
компании веселых аниматоров. 
Фиксик Файер и кукла Лол приня-
ли участие в забегах с колясками 
наперегонки с мальчиками и де-
вочками. Человек-Паук и тролль 
по имени Розочка устроили детям 
зажигательные танцы, водили ве-
сёлый хоровод, а после раздавали 
сладкие призы.

Самые креативные  
семьи Усть-Кута

Завершился парад дефиле на 
площади речного вокзала. Участ-
ники торжественно прошли под 
сопровождение музыки, а дальше 
предстали перед жюри, которому 

нужно было выбрать самые креа-
тивные идеи. Это далось не просто, 
ведь все отлично постарались. Зри-
тели с удовольствием фотографи-
ровали маленьких героев и их ро-
дителей на память, дарили апло-
дисменты и восторженные улыбки. 
Судей выбирали независимых: тех, 
у кого нет малышей, колясок и воз-
можности подыграть участникам. В 
жюри вошли заместитель началь-
ника отдела по молодежной поли-
тике, культуре и спорту Надежда 
Тетерина, руководитель волонтер-
ской организации Нина Реуцкая, за-
меститель директора по УВР ЦДО 
Роман Моор. В номинации «Мама 
глазами ребенка» первое место за-
няли Наталья Боброва с дочерью 
Миланой в ярком образе поварят. 
В свободном стиле самой необыч-
ной оказалась семья Василевских, 
отличившаяся особой смекалкой и 
умелыми руками. Они вышли с де-
визом: «С каждым днем нам инте-
ресней, мы идем с семьею вместе, 
не боимся мы преград, дружба вы-
ше всех наград!» Образ рыбака и 
его транспорт покорил членов жю-
ри. Победа в номинации «Союз-
мультфильм» досталась дружной 
семье Хороших, слоган которых: 
«Живем, любовь свою храня, мы 
сможем все, ведь мы – семья!».

Победа не главное,  
важнее – участие

Праздник удался на славу, он 
оставил много впечатлений роди-
телям, детям и просто всем зрите-
лям. Важно отметить, что абсолют-

Парад колясок – весело и ярко
Уже во второй раз в городе Усть-Куте состоялось грандиозное 

семейное событие - «Парад Колясок». 27 июля в 11.00 он старто-
вал от здания железнодорожной поликлиники до площади водно-
го вокзала. Молодые родители проявили фантазию, и обычные 
прогулочные коляски превратились в настоящие произведения 
искусства. Родители были под стать маленьким пассажирам – их 
образы полностью соответствовали сюжету композиций.

но все, принявшие участие в «Па-
раде колясок», получили подарки. 
По итогам голосования, призы зри-
тельских симпатий достались двум 
участникам: героям мультика «Фун-
тик» и маленькому рыбаку. 

Организаторы выражают огром-
ную благодарность волонтерам и 
спонсорам, без которых могло не 
состояться данное мероприятие: 
«Клубу у Карамельки», досуговому 
центру «Божья коровка», ИП Иса-
ковой Н.А., магазину «Мультик», 

фитнес-клубу «Спарта», фотогра-
фу Андрею Чумаченко, студии шу-
гаринга Марии Андреевой, Марга-
рите Плехановой, «Слингобусам 
в Усть-Куте», ИП Мананкову А.С., 
«Женской Косметичке». Только об-
щими силами мы можем сделать 
так, чтобы этот  добрый семей-
ный праздник жил долгие годы и  
объединял самые активные и  
креативные семьи.

Ирина Гудым,  
фото автора.

«Малышовый марафон» в компании веселых аниматоров Ольга Волоснова с дочерью Яной в образе героев из м/ф«Золушка»

Организатор Мария Замчалина и герои мультфильма «Фунтик»

Семья Анастасии Хороших


